



## Colombia llega a la Asamblea de la ONU con acciones clave para enfrentar la crisis climática

## Nueva York, 18 de septiembre de 2023

Colombia llega a la 78ª Asamblea General de Naciones Unidas, que se realiza en Nueva York, tras posicionar en la agenda internacional diferentes iniciativas para hacer frente a la crisis climática. Durante el último año, el presidente Gustavo Petro y la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, han abanderado propuestas como el 'Plan Marshall' y el canje de deuda por naturaleza, con el propósito de reducir la deuda externa de los países vulnerables para que dispongan de mayores recursos que puedan ser invertidos en adaptación y acción climática.

En el ámbito internacional el liderazgo del Gobierno ha sido fundamental en espacios como la reunión técnico-científica de Leticia y la Cumbre de Belém para establecer una hoja de ruta para salvar la selva amazónica y evitar que esta llegue a su punto de no retorno.

En ese sentido, la ministra Susana Muhamad ha participado en espacios clave de diálogo internacional que han permitido asumir acciones conjuntas en favor del ambiente. El Foro de Ministros y Ministras de Medio Ambiente de América Latina y el Caribe y la Cumbre Africana sobre el Clima han sido varios de esos espacios en los que se ha reiterado la necesidad de abordar el clima como una emergencia.

## Anuncios durante la Asamblea General de Naciones Unidas

El presidente Gustavo Petro anunciará durante la Cumbre de Ambición Climática, que se realizará en el marco de la Asamblea General de la ONU, el próximo 20 de septiembre, los compromisos nacionales dirigidos al objetivo 1.5 'Acción y Justicia Climática':

Colombia mantiene su compromiso de evitar superar las 169.4 millones de toneladas de CO2 equivalente emitidas en 2030.

Mejorar el compromiso de mitigación elaborando un presupuesto de carbono, el cual ya no solo se refiere a un límite de emisiones en un año puntual sino un límite máximo de emisiones durante la década.

Junto a Kenia y Francia se hará una revisión técnica de expertos de la situación global de deuda, clima y naturaleza, y sobre cómo esto afecta al desarrollo y la sostenibilidad de las naciones de renta media y baja del sur global.





En línea con las metas climáticas de Colombia en reducción de emisiones, el Gobierno del Cambio propone cambiar la tendencia histórica de incremento de emisiones, alcanzando finalmente un punto de inflexión, desacoplando el crecimiento de la generación de emisiones, y encaminando a una senda descendiente de emisiones que le permita al país reducir, como mínimo, un 20 % de las emisiones en 2026, meta que estaría en línea con el objetivo planteado a 2030,y que, a su vez, es compatible con lo requerido por la ciencia para no sobrepasar los 1.5 de aumento en la temperatura a nivel global.

Finalmente, en concordancia con las propuestas internacionales sobre el clima, Colombia reiterará la propuesta de canje de deuda por acción climática. En este asunto se buscará desarrollar mecanismos que reflejen las necesidades de los países latinoamericanos, que permitan incrementar sus ambiciones ambientales al tiempo que se mantiene la sostenibilidad fiscal y la percepción de riesgo del país.